

# Jueves 03 de Abril del 2008

Última modificación 03.04.2008

El Financiero Ingresarán 50 mil 300 mdp por excedentes petroleros este año (Eduardo Jardón) El gobierno prevé obtener este año 50 mil 300 millones de pesos adicionales en los ingresos petroleros, como resultado de un precio mayor al estimado en el crudo mexicano. No obstante, estos excedentes serán inferiores a los que se obtuvieron en 2007, lo que se explica, en parte, por el menor volumen de producción del combustible y de sus exportaciones. Desde 2002, los ingresos petroleros han superado las proyecciones oficiales, por un precio del crudo superior al establecido en la Ley de Ingresos. La desaceleración en EU aún no afecta a la industria: Plascencia (Isabel Becerril) El sector fabril aún no resiente los efectos de la desaceleración en Estados Unidos, pero no hay que descartar que se presenten en el segundo semestre, advirtió Ismael Plascencia Núñez, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Dijo que en estos momentos es muy difícil dar "un veredicto respecto a las perspectivas" de esta actividad "ante el panorama económico del país vecino, ya que los números cambian cada mes". Citó como ejemplo el crecimiento de 1.8 por ciento que registró el sector en febrero, y la disminución de 1.5 en marzo. Profunda descapitalización del campo Héctor A. Chávez Maya El esquema de financiamiento del sector público orientado al campo es un total desorden, toda vez que se encuentra altamente burocratizado y hay miles de obstáculos para que los pequeños productores del país puedan tener acceso a los recursos, por lo que resulta más fácil conseguir créditos en la banca privada. Los servicios financiero para el sector rural han disminuido drásticamente en los últimos 20 años, producto de malos cambios en las políticas públicas, añadió el presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar, en el marco del foro de Análisis de la Situación del Financiamiento del Sector Social en México. Aumento en el precio de granos afecta a la canasta básica: Sagarpa (Héctor A. Chávez Maya) El alza en los mercados internacionales derivada de factores como la disminución de la siembra de maíz en Estados Unidos y el incremento en el precio del petróleo hacen que "los mercados estén muy volátiles", lo que podría impactar en los precios de algunos productos de la canasta básica, reconoció la Secretaría de Agricultura. Su titular, Alberto Cárdenas Jiménez, aseguró en conferencia de prensa, que se han tomado las medidas necesarias para que el sector pecuario y productivo nacional tenga acceso a granos a precios competitivos, y el consumidor salga lo menos afectado posible. En mayo, segunda ronda de acuerdos del TLC con Corea Ivette Saldaña incluirse en el tratado de libre comercio (TLC) que negocian; ello, a pesar de la oposición de algunos sectores productivos de nuestro país. Aunque las industrias química y del acero no apoyan la firma de ese acuerdo, las autoridades mexicanas esperan hacer una oferta integral, con la idea de que se intercambien las listas en el siguiente mes. El director general de Negociaciones Multilaterales y Regionales de la Secretaría de Economía (SE), Roberto Zapata, dijo que en materia de intercambio de productos y listas arancelarias apenas se están haciendo con el sector privado, y admitió que hay un retraso. Resienten manufacturas la recesión en EU La economía mexicana empezó a resentir síntomas de debilidad en los sectores que están mayormente integrados con el mercado estadounidense, dado que el comercio exterior significa el principal enlace con esa nación. Uno de los primeros efectos se dio sobre las exportaciones manufactureras, que si bien crecieron a una tasa anualizada de 11.8 por ciento en el primer bimestre del año, eso no evita que se esté dando un abultado déficit en este sector, ya que venían incrementándose 23 por ciento anual hasta hace más de un año. Primeras señales adversas en la economía nacional, producto de la recesión en EU R. Martínez / M. Colín La economía mexicana empezó a resentir los primeros síntomas de debilidad en los sectores que están mayormente integrados con el mercado estadounidense, dado que el comercio exterior significa el principal enlace con esa nación. Uno de los primeros efectos se dio sobre las exportaciones manufactureras, que si bien crecieron a una tasa anualizada de 11.8 por ciento en el primer bimestre del año, eso no evita que se esté dando un abultado déficit en este sector, ya que venían incrementándose 23 por ciento anual hasta hace más de un año. El Reforma Amenazan mercados a economía global.-FMI Texas, Estados Unidos (03 abril 2008).- La situación de los mercados financieros constituye el principal riesgo para la economía mundial, cuyas perspectivas se debilitaron en los últimos meses, estimó este jueves en Washington el jefe de economistas del Fondo Monetario Internacional (FMI) Simon Johnson. "Una profundización y prolongación de las tendencias actuales sobre los mercados financieros constituyen el principal riesgo para el crecimiento mundial", afirmó. Johnson, que presentó a la prensa los capítulos analíticos de las próximas "Perspectivas Económicas Mundiales" del FMI, subrayó que "el crecimiento de la economía estadounidense prácticamente se detuvo". Alcanza maíz precio récord Moisés Ramírez Ciudad de México (03 abril 2008).- El precio internacional del maíz, que cotiza en bolsa, rebasó ayer la barrera de los 6 dólares por bushel (236.2 dólares por tonelada), y en opinión de los analistas, la cotización se perfila a mantenerse por arriba de ese valor en lo que resta del año, agravando con ello aún más la actividad pecuaria. Los analistas atribuyen el alza de precios al reporte de intenciones de siembra de granos básicos que el lunes de esta semana emitió el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA por sus siglas en inglés), y en el que refiere que en 2008 los campos agrícolas de su país reducirán en 8 por ciento la siembra de este cereal. Comienzan crudos a la baja Viena, Austria (03 abril 2008).- Los precios del crudo para entrega a término bajaron este jueves del cierre de la víspera tras subir casi 4 dólares en la sesión anterior al informar el Gobierno estadounidense una baja mayor a la pronosticada en los inventarios de gasolina. Los precios de la gasolina también bajaron. Los inversionistas restaron importancia al apreciable aumento en los inventarios de crudo en el informe del miércoles del Departamento de Energía estadounidense, centrándose en la merma de las existencias de gasolina por tercera semana consecutiva. Descartan etiquetar transgénicos Verónica Martínez Ciudad de México (03 abril 2008).- Los mexicanos se van a enterar que consumen productos derivados de los transgénicos, sólo si estos tienen una diferencia sustancial con los alimentos convencionales, ya que así lo establece la Ley de bioseguridad y su reglamento. Esto significa que los aceites vegetales, así como los alimentos derivados de los animales, como la leche, crema, huevo, pollo, carne, yogurt, quesos, frutas y hortalizas que provengan de cultivos transgénicos, sólo traerán una etiqueta informativa para el consumidor, siempre y cuando sean diferentes en su contenido con respecto a los convencionales. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63514.html> Aguas profundas, sí, pero en el largo

plazo David Aguilar Juárez Buscar petróleo en aguas profundas no resulta urgente, porque existen recursos en tierra y aguas someras que aún no han sido explotados en su totalidad, aseguraron especialistas en el tema petrolero que participaron en una mesa de discusión organizada por EL UNIVERSAL. Francisco Garaicochea, ingeniero petrolero experto en aguas profundas, destacó que México no tiene urgencia de ir a proyectos en aguas profundas donde no hay certeza de la cantidad de hidrocarburos que se puedan encontrar y explotar. &ldquo;Es más seguro explotar reservas en aguas someras y tierra, donde Pemex tiene la tecnología para hacerlo&rdquo;.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63521.html> Marcan nivel récord reservas internacionales Ricardo Jiménez Las reservas internacionales de México alcanzaron un nuevo récord al registrar un monto de 82 mil 881 millones de dólares, es decir, durante el primer trimestre de 2008 se acumuló la cantidad de 5 mil millones de dólares, esto es, un avance de 6.40%. El Banco de México (Banxico) informó que del 24 al 28 de marzo de este año las reservas internacionales aumentaron solamente 42 millones; sin embargo, una semana antes habían aumentado 801 millones de dólares que ayudaron a complementar la cifra histórica. El analista de mercados financieros de Santander, Salvador Orozco, comentó que la fuente principal de acumulación de dólares proviene de la venta que le realiza Pemex al banco central, lo cual se deriva de los excedentes petroleros tras los elevados precios del hidrocarburo que actualmente la mezcla mexicana reporta un valor de 84.80 dólares por barril. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63525.html> Cae confianza en el sector manufacturero Ixel Yutzil González El indicador que mide la confianza del productor manufacturero en México ubicó en marzo su peor nivel desde que hay registro en enero de 2004, al tocar los 49.4 puntos. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), este nivel es menor en 1.5 puntos al alcanzado en febrero y representa un descenso de 4.8 puntos respecto al mismo mes de 2007. El pesimismo plasmado por los productores manufactureros obedece al deterioro en la percepción de la situación actual del país y de las empresas, respecto a la de un año antes, para determinar si el momento actual es adecuado para invertir, que observó una contracción de 9.3 puntos frente a la cifra de marzo de 2007. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-03-59447SHCP> presenta objetivos para Presupuesto 2009 El secretario de Hacienda y Crédito Público, Agustín Carstens, envió al Senado de la República los principales objetivos para la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2009. Además, remitió al órgano legislativo &ldquo;los escenarios sobre las principales variables macroeconómicas para el año 2009: crecimiento, inflación, tasa de interés y precio del petróleo&rdquo;. Los oficios que recibió este día la Cámara de Senadores incluyen &ldquo;los escenarios sobre el monto total del Presupuesto de Egresos de la Federación y su déficit o superávit, y la enumeración de los programas prioritarios y sus montos&rdquo;.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-03-59445> Se vende dólar libre en \$10.70; euro en \$16.85 Este día, el dólar libre reporta un precio máximo a la venta de \$10.70, cinco centavos menos respecto al cierre previo, mientras que el menor precio a la compra es de \$10.36 en bancos de la Ciudad de México. Al inicio de la sesión cambiaría, el euro se ofrece hasta en \$16.85 y el yen en un máximo de 0.107 pesos. El Banco de México fijó en \$10.5557 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-03-59444> Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9500% El Banco de México informó en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días avanza 0.0192 puntos porcentuales respecto a la víspera al ubicarse en 7.9500%, en tanto que a 91 días se coloca en 7.9550%, 0.0125 puntos porcentuales más respecto al jueves pasado. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA-Bancomer, Santander, Invex, J.P. Morgan, Credit Suisse, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-03-59430> Prometen empresarios inversión

millonaria El Consejo Mexicano de Hombres de Negocio (CMHN) dio el espaldarazo al presidente Felipe Calderón, de que hay confianza en el destino de México, por lo que anunció una inversión de 23,663 millones de dólares para este año, monto mayor a la Inversión Extranjera Directa esperada para el 2008. Claudio X. González Laporte, presidente del organismo que agrupa a los 37 empresarios más ricos de México, afirmó que los capitales son 2.7 veces más altos que los registrados en el año 2000, lo cual, afirmó, tendrá un impacto favorable en la economía nacional para generar 1.3 millones de empleos al culminar el presente año, sobre todo cuando existe incertidumbre económica en el exterior. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=economia&article=028n2eco> El petróleo mexicano cerró en 87.21 dólares Nueva York, 2 de abril. El petróleo subió el miércoles casi cuatro dólares, luego de que un informe mostró una fuerte caída en los inventarios estadounidenses de gasolina, que dejó de lado un importante aumento de las existencias de crudo. También influyó la fuerte alza en los precios de los futuros de la gasolina reformulada, con el contrato para mayo, tocando un récord de 2.7836 dólares el galón (73 centavos el litro). Las ganancias siguieron a tres días consecutivos de pérdidas, tras la reparación de un ducto en Irak. El crudo en Estados Unidos ganó 3.85 dólares, a 104.83 el barril, mientras que el crudo Brent de Londres subió 3.58, a 103.75 dólares el barril. En tanto, la mezcla mexicana subió 2.41 dólares, para cerrar en 87.21 dólares, respecto a los 84.80 dólares del cierre anterior.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=economia&article=030n1eco> &ldquo;Una recesión es posible&rdquo; en EU, admite la Reserva Federal por primera vez Washington, 2 de abril. El presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, admitió por primera vez el riesgo de una recesión en Estados Unidos, pero estimó que el crecimiento debería repuntar a medida que se sienta el impacto de las rebajas agresivas de las tasas de interés, y justificó el rescate del banco Bear Stearns por los &ldquo;graves&rdquo; efectos que una quiebra habría ejercido sobre la economía. &ldquo;Una recesión es posible&rdquo;. Por ahora &ldquo;no puedo decir si Estados Unidos tendrá que pasar por esa situación, está claro que estamos en un periodo de crecimiento lento&rdquo;, reconoció Bernanke. El funcionario declaró que el panorama económico es altamente incierto y que los riesgos para el oscuro pronóstico de la Fed apuntan a la baja. Agregó que la inflación sigue siendo preocupante, al decir que la incertidumbre también rodea al panorama de los precios. <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=economia&article=032n1eco> Altos precios de los alimentos desestabilizan países: BM Washington, 2 de abril. El Banco Mundial (BM) pidió un masivo esfuerzo internacional para enfrentar la disparada de precios de los alimentos agrícolas que afecta a los países pobres, y destacó la

urgente necesidad de hacer frente a las amenazas por la actual crisis. "Necesitamos un nuevo acuerdo sobre política alimentaria mundial", dijo el presidente de la institución, Robert Zoellick, y señaló que, como prioridad inmediata, Estados Unidos, la Unión Europea, Japón y otros países desarrollados deben proporcionar al Programa Mundial de Alimentos (PMA) de Naciones Unidas los 500 millones de dólares que necesita para suministros alimentarios de emergencia. <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/03/index.php?section=capital&article=044n2capAI> DF, mil 600 mdd en remesas

Bertha Teresa Ramírez La secretaria de Desarrollo Rural del Distrito Federal, María Rosa Márquez, señaló que con base en datos del Banco de México, de los 25 mil millones de dólares que ingresan al país vía remesas, aproximadamente mil 600 millones de dólares llegan al Distrito Federal. La funcionaria dijo que según una encuesta aplicada a 306 migrantes que visitaron la ciudad en Semana Santa, el estado de origen de los entrevistados es diverso; así, son del Distrito Federal 31.8 por ciento, seguidos por los del estado de México con 11.6 por ciento, y Michoacán y Puebla con 6.6 por ciento cada uno.